

STEERING COMMITTEE FOR HUMAN RIGHTS
COMITÉ DIRECTEUR POUR LES DROITS HUMAINS
(CDDH)

101st meeting / 101^e réunion

25 – 29 November / novembre 2024

Strasbourg, AGORA, room/salle G.03

Draft annotated agenda and draft order of business /

Projet d'ordre du jour annoté et projet d'ordre des travaux

1: OPENING OF THE MEETING, ADOPTION OF THE AGENDA AND ORDER OF BUSINESS	1 : OUVERTURE DE LA RÉUNION, ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR ET DE L'ORDRE DES TRAVAUX
CDDH(2024)R100 – Report of the 100th meeting CDDH-BU(2024)R112 – Report of the 112th meeting of the Bureau	CDDH(2024)R100 – Rapport de la 100 ^e réunion CDDH-BU(2024)R112 – Rapport de la 112 ^e réunion du Bureau
2: RECOMMENDATIONS OF THE PARLIAMENTARY ASSEMBLY	2 : RECOMMANDATIONS DE L'ASSEMBLEE PARLEMENTAIRE
<p><i>The Secretariat will provide information on the Committee of Ministers' consideration of the following Parliamentary Assembly Recommendation on which the CDDH had submitted comments:</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Recommendation 2257(2023) - Transnational repression as a growing threat to the rule of law and human rights - Recommendation 2258(2023) – Pegasus and similar spyware and secret State surveillance <p><i>The Secretariat will provide information on the Committee of Ministers' consideration of the following Recommendations from the Congress and Local and Regional Authorities on which the CDDH had submitted comments:</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Recommendation 484(2022) - A fundamental right to the environment: a matter for local and regional authorities – towards a green reading of the European Charter of Local Self-government - Recommendation 502(2024) - Local and regional authorities as actors and guarantors of the rule of law 	<p><i>Le Secrétariat fournira des informations sur l'examen par le Comité des Ministres des recommandations de l'Assemblée parlementaire suivantes sur laquelle CDDH avait soumis des commentaires :</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Recommandation 2257(2023) - La répression transnationale, une menace croissante pour l'État de droit et les droits humains - Recommandation 2258(2023) – Le logiciel espion Pegasus et autres types de logiciels similaires et la surveillance secrète opérée par l'État <p><i>Le Secrétariat fournira des informations sur l'examen par le Comité des Ministres des recommandations de du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux suivantes sur laquelle CDDH avait soumis des commentaires :</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Recommandation 484(2022) - Un droit fondamental à l'environnement : un enjeu pour les pouvoirs locaux et régionaux – vers une lecture environnementale de la Charte européenne de l'autonomie locale - Recommandation 502(2024) - Les collectivités locales et régionales en tant qu'acteurs et garants de l'État de droit
CDDH(2024)27 – Draft CDDH comments on PACE Recommendations	CDDH(2024)27 – Projet de commentaires du CDDH sur des Recommandations de l'APCE
<p><i>The CDDH will be invited to adopt comments on the Recommendations of the Parliamentary Assembly below, on the basis of proposals made by the Bureau with the support of the Secretariat:</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Recommendation 2285(2024) – Missing persons, prisoners of war and civilians in captivity as a result of the war of aggression of the Russian Federation against Ukraine - Recommendation 2286(2024) – Guaranteeing the human right to food 	<p><i>Le CDDH sera invité à adopter les commentaires sur les recommandations de l'Assemblée parlementaire mentionnées ci-dessous sur la base des propositions du Bureau préparées avec le soutien du Secrétariat :</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Recommandation 2285(2024) – Personnes disparues, prisonniers de guerre et personnes civiles en captivité en raison de la guerre d'agression de la Fédération de Russie contre l'Ukraine - Recommandation 2286(2024) – Garantir le droit humain à l'alimentation
3: WORK ON THE SYSTEM OF THE EUROPEAN CONVENTION ON HUMAN RIGHTS	3 : TRAVAUX RELATIFS AU SYSTÈME DE LA CONVENTION EUROPEENE DES DROITS DE L'HOMME
3.1. Committee of Experts on the system of the European Convention of Human rights (DH-SYSC)	3.1 Comité d'experts sur le système de la Convention européenne des droits de l'homme (DH-SYSC)
CDDH(2023)R99 Addendum 2 – CDDH Report on issues relating to judges of the European Court of Human Rights	CDDH(2023)R99 Addendum 2 – Rapport du CDDH sur les questions relatives aux juges de la Cour européenne des droits de l'homme
<p><i>The Secretariat will provide information on the preparation by the Committee of Ministers of a declaration, based on the proposal contained in the</i></p>	<p><i>Le Secrétariat fournira des informations sur la préparation par le Comité des Ministres d'une déclaration basée sur la proposition figurant dans le</i></p>

<i>CDDH Report on issues relating to judges of the European Court of Human Rights.</i>	<i>Rapport du CDDH sur les questions relatives aux juges de la Cour européenne des droits de l'homme.</i>
3.1.1. Drafting Group on the first effects of Protocols Nos. 15 and 16 to the European Convention on Human Rights (DH-SYSC-PRO)	3.1.1. Groupe de rédaction sur les premiers effets des Protocoles 15 et 16 à la Convention européenne des droits de l'Homme (DH-SYSC-PRO)
DH-SYSC-PRO(2024)R2 – Report of the 2nd meeting	DH-SYSC-PRO(2024)R2 – Rapport de la 2 ^e réunion
<i>The Chairperson of the DH-SYSC-PRO will provide information on the results of its second meeting.</i> <i>The CDDH will be invited to exchange views on these results and give any necessary guidance for the future work of the Group.</i>	<i>La présidente du DH-SYSC-PRO fournira des informations sur les résultats de sa deuxième réunion.</i> <i>Le CDDH sera invité à procéder à un échange de vues sur ces résultats et à donner toute orientation nécessaire pour les travaux futurs du Groupe.</i>
3.2 CDDH ad hoc negotiation group (“46+1”) on EU accession to the ECHR	3.2 Groupe de négociation ad hoc du CDDH (« 46+1 ») sur l’adhésion de l’UE à la CEDH
CDDH(2023)R_EXTRA – Report of the CDDH extraordinary meeting, 4 April 2023 CDDH(2023)R_EXTRA ADDENDUM – Interim report to the Committee of Ministers, for information, on the negotiations on the accession of the EU to the ECHR, including the revised draft accession instruments in appendix	CDDH(2023)R_EXTRA – Rapport de la réunion extraordinaire du CDDH, 4 avril 2023 CDDH(2023)R_EXTRA ADDENDUM – Rapport intérimaire au Comité des Ministres, pour information, relatif aux négociations sur l’adhésion de l’UE à la CEDH, contenant les projets d’instruments d’adhésion en annexe
<i>The representative of the EU will provide information on developments since the last CDDH meeting.</i> <i>The CDDH will be invited to exchange views on this information and on possible follow-up.</i>	<i>Le représentant de l’UE fournira des informations sur les développements intervenus depuis la dernière réunion du CDDH.</i> <i>Le CDDH sera invité à procéder à un échange de vues sur ces informations et les éventuels suites à y donner.</i>
4: ENVIRONMENT AND HUMAN RIGHTS	4 : ENVIRONNEMENT ET DROITS HUMAINS
CDDH(2024)26 – Background document prepared by the CDDH-ENV CDDH(2024)05 – CDDH Progress Report CDDH(2024)16 – Draft CDDH Study on the need for and feasibility of a further instrument or instruments in the field of human rights and the environment CDDH(2024)18 – Discussion Paper prepared by the Secretariat CDDH(2024)25REV – Compilation of replies received from member States on the draft CDDH Study on the need for and feasibility of a further instrument or instruments in the field of human rights and the environment and the discussion paper prepared by the Secretariat Announcement by the European Court of Human Rights of its Grand Chamber rulings in the climate change cases Recommendation CM/Rec(2024)6 of the Committee of Ministers to member States on young people and climate action	CDDH(2024)26 – Document de base préparé par le CDDH-ENV CDDH(2024)05 – CDDH Rapport intérimaire CDDH(2024)16 – Projet d’Étude du CDDH sur la nécessité et la faisabilité d’un instrument ou d’instruments additionnels sur les droits humains et l’environnement CDDH(2024)18 – Document de discussion préparé par le Secrétariat CDDH(2024)25REV – Compilation des réponses reçues des États membres sur le projet d’Étude du CDDH sur la nécessité et la faisabilité d’un instrument ou d’instruments additionnels sur les droits humains et l’environnement et le document de discussion préparé par le Secrétariat Annonce de la Cour européenne des droits de l’homme des décisions de sa Grande Chambre dans les affaires concernant le changement climatique Recommandation CM/Rec(2024)6 du Comité des Ministres aux États membres sur les jeunes et l’action climatique
<i>The CDDH will be invited to examine the draft Study on the need for and feasibility of a further instrument or instruments in the field of human rights and the environment, with a view to its adoption and transmission to the Committee of Ministers.</i>	<i>Le CDDH sera invité à examiner le projet d’étude sur la nécessité et la faisabilité d’un instrument ou d’instruments additionnels dans le domaine des droits humains et de l’environnement, en vue de son adoption et de sa transmission au Comité des Ministres.</i>

5: ERADICATION OF IMPUNITY FOR SERIOUS HUMAN RIGHTS VIOLATIONS	5 : ÉLIMINATION DE L'IMPUNITÉ POUR LES VIOLATIONS GRAVES DES DROITS HUMAINS
CDDH-ELI(2024)R2 – Report of the 2nd meeting	CDDH-ELI(2024)R2 – Rapport de la 2 ^e réunion
<p><i>The Chairperson of the Drafting Group on the eradication of impunity for serious human rights violations (CDDH-ELI) will provide information on the results of its second meeting.</i></p> <p><i>The CDDH will be invited to exchange views on these results and give any necessary guidance for the future work of the Group.</i></p>	<p><i>Le président du Groupe de rédaction sur l'élimination de l'impunité pour les violations graves des droits humains (CDDH-ELI) fournira des informations sur les résultats de sa deuxième réunion.</i></p> <p><i>Le CDDH sera invité à procéder à un échange de vues sur ces résultats et à donner toute orientation nécessaire pour les travaux futurs du Groupe.</i></p>
6: ARTIFICIAL INTELLIGENCE	6: INTELLIGENCE ARTIFICIELLE
CDDH-IA(2024)R1 – Report of the 1st meeting CDDH-IA(2024)R2 – Report of the 2nd meeting	CDDH-IA(2024)R1 – Rapport de la 1 ^e réunion CDDH-IA(2024)R2 – Rapport de la 2 ^e réunion
<p><i>The Chairperson of the Drafting Group on human rights and artificial intelligence (CDDH-IA) will provide information on the results of its first and second meetings.</i></p> <p><i>The CDDH will be invited to exchange views on these results and give any necessary guidance for the future work of the Group.</i></p>	<p><i>Le président du Groupe de Rédaction sur les droits humains et l'intelligence artificielle (CDDH-IA) fournira des informations sur les résultats de ses première et deuxième réunions.</i></p> <p><i>Le CDDH sera invité à procéder à un échange de vues sur ces résultats et à donner toute orientation nécessaire pour les travaux futurs du Groupe.</i></p>
7: CIVIL SOCIETY	7: SOCIÉTÉ CIVILE
<p>Recommendation CM/Rec(2018)11 of the Committee of Ministers to member States on the need to strengthen the protection and promotion of civil society space in Europe CDDH(2024)19 – Compilation of updates received from member States on document CDDH(2018)13</p> <p>CDDH(2024)20 - Draft CDDH report on its examination of the implementation of Recommendation CM/Rec(2018)11 CDDH(2024)28 – Measures and practices in place: Supplementary information from Amnesty International CDDH(2024)29 – Summary of the discussions at the Conference on the protection and promotion of Civil Society Space in Europe held in Helsinki (25 June 2024)</p>	<p>Recommandation CM/Rec(2018)11 du Comité des Ministres aux États membres sur la nécessité de renforcer la protection et la promotion de l'espace dévolu à la société civile en Europe CDDH(2024)19 – Compilation des mises à jour reçues des États membres sur le document CDDH(2018)13 CDDH(2024)20 - Projet de rapport du CDDH sur son examen de la mise en œuvre de la Recommandation CM/Rec(2018)11 CDDH(2024)28 – Mesures et pratiques en vigueur : Informations complémentaires fournies par Amnesty International (<i>disponible uniquement en anglais</i>) CDDH(2024)29 – Résumé des discussions lors de la Conférence sur l'espace dévolu à la société civile en Europe, tenue à Helsinki (25 juin 2024)</p>
<p><i>The CDDH will be invited to examine the draft Report on its examination of the implementation of Committee of Ministers Recommendation CM/Rec(2018)11 to member States on the need to strengthen the protection and promotion of civil society space in Europe, with a view to its adoption and transmission to the Committee of Ministers.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à examiner le projet de Rapport sur l'examen de la mise en œuvre de la Recommandation du Comité des Ministres CM/Rec(2018)11 aux États membres sur la nécessité de renforcer la protection et la promotion de l'espace dévolu à la société civile en Europe, en vue de son adoption et de sa transmission au Comité des Ministres.</i></p>
8: PROHIBITION OF THE TRADE IN GOODS USED FOR TORTURE AND THE DEATH PENALTY	8: INTERDICTION DU COMMERCE DE BIENS UTILISÉS POUR LA TORTURE ET LA PEINE DE MORT
9: ABOLITION OF THE DEATH PENALTY	9: ABOLITION DE LA PEINE DE MORT
<p>Recommendation CM/Rec(2021)2 of the Committee of Ministers to member States on measures against the trade in goods used for the death penalty, torture</p>	<p>Recommandation CM/Rec(2021)2 du Comité des Ministres aux États membres sur des mesures contre le commerce de biens utilisés pour la peine de mort,</p>

<p>and other cruel, inhuman or degrading treatment or punishment CDDH(2024)15 – Compilation of the replies received from member States to the questionnaire on the examination of the implementation of Recommendation CM/Rec(2021)2</p> <p>CDDH(2024)23 - Draft programme of the workshop “Strengthening Multilateral Efforts to Curb Trade in Torture and Death Penalty Goods”</p>	<p>la torture et autres peines ou traitement cruels, inhumains ou dégradants CDDH(2024)15 – Compilation des réponses reçues des États membres au questionnaire relatif à l'examen de la mise en œuvre de la Recommandation CM/Rec(2021)2 CDDH(2024)23 - Projet de programme de l'atelier « Renforcer les efforts multilatéraux visant à limiter le commerce des biens utilisés pour la torture et la peine de mort »</p>
<p><i>The CDDH will be invited to hold a Workshop on the implementation of Committee of Ministers Recommendation CM/Rec(2021)2 to member States on measures against the trade in goods used for the death penalty, torture and other cruel, inhuman or degrading treatment or punishment and related issues.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à tenir un Atelier sur la mise en œuvre de la Recommandation CM/Rec(2021)2 aux États membres sur les mesures contre le commerce de biens utilisés pour la peine de mort, la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants</i></p>
<p>10: ACCESS TO OFFICIAL DOCUMENTS</p>	<p>10 : ACCÈS AUX DOCUMENTS PUBLICS</p>
<p>TC-CP(2024)R4 – Report of the 4th meeting of the Consultation of the Parties to the Tromsø Convention AIG(2024)LD7 – List of decisions adopted at the 7th meeting of the Access Info Group</p>	<p>TC-CP(2024)R4 – Rapport de la 4^e réunion de la Consultation des Parties à la Convention de Tromsø AIG(2024)LD7 – Liste des décisions adoptées lors de la 7^e réunion du Groupe Accès à l'Information</p>
<p><i>The CDDH will be invited to exchange views with the Chairperson of the Consultation of the Parties to the Convention on access to official documents (CETS No. 215, Tromsø Convention) on the outcome of its 4th meeting.</i> <i>The Secretariat will provide information on the 7th meeting of the Access Info Group.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à tenir un échange de vues avec la présidente de la Consultation des Parties à la Convention sur l'accès aux documents publics (STCE n° 215, Convention de Tromsø) sur les résultats de sa 4^e réunion.</i> <i>Le Secrétariat fournira des informations sur la 7^e réunion du Groupe Accès à l'Information.</i></p>
<p>11: HUMAN RIGHTS AND BIOEMEDICINE</p>	<p>11: DROITS HUMAINS ET BIOMÉDECINE</p>
<p><i>The CDDH will be invited to exchange views with the Secretary to the Steering Committee for Human Rights in the fields of Biomedicine and Health (CDBIO), in particular on its possible contribution a future event envisaged by the CDBIO on human rights issues raised by neurotech.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à tenir un échange de vues avec la Secrétaire du Comité directeur pour les droits humains dans les domaines de la biomédecine et de la santé (CDBIO), notamment sur son éventuelle contribution à un prochain événement prévu par le CDBIO sur les questions de droits humains soulevées par la neurotechnologie.</i></p>
<p>12: EVALUATION OF ACTIVITIES</p>	<p>12 : ÉVALUATION DES ACTIVITES</p>
<p>CDDH(2024)21 – Terms of reference for the CDDH, DH-SYSC and DH-ENV 2024-2027 CDDH(2024)22REV- Evaluation of activities: background paper prepared by the Secretariat</p>	<p>CDDH(2024)21 – Mandats pour le CDDH, le DH-SYSC et le DH-ENV 2024-2027 CDDH(2024)22REV – Évaluation des activités : document de référence préparé par le Secrétariat</p>
<p><i>The CDDH will be invited to exchange views in order to evaluate its activities and advise the Committee of Ministers and the Secretary General on future priorities in its sector, including possible new activities and those that might be discontinued, in accordance with main task xiv. of its terms of reference for 2024-2027.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à échanger des vues afin d'évaluer ses activités et de conseiller le Comité des Ministres et le Secrétaire Général sur les priorités futures dans son secteur, y compris les nouvelles activités éventuelles et celles auxquelles il pourrait être mis fin, conformément à la mission principale xiv. de son mandat pour 2024-2027.</i></p>
<p>13: CONVENTIONS</p>	<p>13 : CONVENTIONS</p>
<p>CDDH(2024)14 – State of signatures and ratifications of certain treaties under the responsibility of the CDDH</p>	<p>CDDH(2024)14 – État des signatures et ratifications de certains traités sous la responsabilité du CDDH</p>

<p><i>The Secretariat will provide information on recent signatures and ratifications of treaties that the Committee of Ministers has placed under the responsibility of the CDDH.</i></p>	<p><i>Le Secrétariat fournira des informations sur les signatures et ratifications récentes des traités que le Comité des Ministres a placés sous la responsabilité du CDDH.</i></p>
<p>14: REPRESENTATIVES IN OUTSIDE ACTIVITIES</p>	<p>14 : REPRÉSENTANTS DANS DES ACTIVITES EXTERNES</p>
<p>CDDH(2024)24REV – Review of the CDDH systems of rapporteurs and focal points (document prepared by the Secretariat)</p>	<p>CDDH(2024)24REV – Révision des systèmes du CDDH concernant les rapporteurs et les points focaux (document préparé par le Secrétariat)</p>
<p><i>The CDDH will receive information from its representatives in outside activities, including other Council of Europe committees.</i></p> <p><i>The CDDH will be invited to exchange views on how most effectively to fulfil its mandate to advise other bodies of the Council of Europe to ensure that their activities concerning human rights duly reflect ECHR requirements, and to follow the activities of relevant monitoring bodies and other bodies protecting human rights.</i></p>	<p><i>Le CDDH aura des informations de ses représentants dans des activités externes, y compris d'autres comités du Conseil de l'Europe.</i></p> <p><i>Le CDDH sera invité à échanger des vues sur la manière la plus efficace de remplir son mandat de conseiller auprès d'autres organes du Conseil de l'Europe pour veiller à ce que leurs activités en matière de droits humains reflètent correctement les exigences de la CEDH, et de suivre les activités des mécanismes de suivi pertinents et d'autres organes protégeant les droits humains.</i></p>
<p>15: ELECTIONS</p>	<p>15 : ÉLECTIONS</p>
<p><i>The CDDH will be invited to elect its Chairperson and Vice-chairperson and two members of its Bureau. The current Chairperson and Vice-chairperson are eligible for re-election.</i></p> <p><i>It will also be invited to elect Chairpersons for the DH-SYSC and the CDDH-PTS.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à procéder à l'élection de sa présidence et de sa vice-présidence ainsi que de deux membres de son Bureau. L'actuelle présidente, la vice-présidente sont éligibles à leur réélection.</i></p> <p><i>Il sera également invité à procéder à l'élection des présidences du DH-SYSC et CDDH-PTS.</i></p>
<p>16: PUBLICATIONS</p>	<p>16 : PUBLICATIONS</p>
<ul style="list-style-type: none"> • Proceedings of the Conference on the protection and promotion of the civil society space in Europe (Helsinki, June 2024). <p>CDDH Publications' website</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Actes de la Conférence sur la protection et la promotion de l'espace dévolu à la société civile en Europe (Helsinki, juin 2024). <p>Site internet des publications du CDDH</p>
<p>17: CALENDAR</p>	<p>17 : CALENDRIER</p>
<p><i>The CDDH will be invited to adopt its calendar of meetings for the first semester of 2025 and to take note of the proposed calendar of meetings for the second semester of 2025, as they appear in Appendix IV.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à adopter son calendrier de réunions pour le premier semestre 2025 et à prendre note de la proposition de calendrier de réunions pour le deuxième semestre 2025, tels qu'ils se présentent à l'Annexe IV.</i></p>
<p>18: OTHER BUSINESS</p>	<p>18 : QUESTIONS DIVERSES</p>
<p>19: ADOPTION OF THE ABRIDGED REPORT</p>	<p>19 : ADOPTION DU RAPPORT ABRÉGÉ</p>
<p><i>The CDDH will be invited to adopt the abridged report of the present meeting.</i></p>	<p><i>Le CDDH sera invité à adopter le rapport abrégé de la présente réunion.</i></p>

Appendix I / Annexe I**DRAFT ORDER OF BUSINESS / PROJET D'ORDRE DES TRAVAUX**

MONDAY / LUNDI 25 November / novembre	TUESDAY / MARDI 26 November / novembre	WEDNESDAY / MERCREDI 27 November / novembre	THURSDAY / JEUDI 28 November / novembre	FRIDAY / VENDREDI 29 November / novembre
	09:30	09:00	09:30	09:30
	4. Environment and human rights / <i>Environnement et droits humains</i>	<i>Workshop / Atelier:</i> 8. Prohibition of goods used for torture / <i>Interdiction du commerce de biens utilisés pour la torture</i> 9. Abolition of the death penalty / <i>Abolition de la peine de mort</i>	4. Environment and human rights (cont.) / <i>Environnement et droits humains (suite)</i>	15. Elections / <i>Élections</i> 10. Access to official documents / <i>Accès aux documents publics</i> 11. Human rights and biomedicine / <i>Droits humains et biomédecine</i> 13. Conventions 16. Publications 17. Calendar / <i>Calendrier</i> 18. Other business / <i>Questions diverses</i> 19. Adoption of the abridged report / <i>Adoption du rapport abrégé</i>
14:00 Beginning of the meeting / <i>Début de la réunion</i>	12:30 – 14:00 Lunch break / <i>Pause déjeuner</i>	12:30 – 14:00 Lunch break / <i>Pause déjeuner</i>	12:30 – 14:00 Lunch break / <i>Pause déjeuner</i>	12:30 End of the meeting / <i>Fin de la réunion</i>
1. Opening of the meeting, adoption of the agenda and order of business / <i>Ouverture de la réunion et adoption de l'ordre du jour et des travaux</i> 2. PACE Recommendations / <i>Recommandations de l'APCE</i> 3.1. DH-SYSC 3.1.1. DH-SYSC-PRO 3.2. EU accession to the ECHR / <i>Adhésion de l'UE à la CEDH</i> 12. Evaluation of activities / <i>Évaluation des activités</i> 14. Representatives in outside activities /	4. Environment and human rights (cont) / <i>Environnement et droits humains (suite)</i>	5. Eradication of impunity for serious human rights violations / <i>Élimination de l'impunité pour les violations graves des droits humains</i> 7. Civil society / <i>Société civile</i> 6. Artificial intelligence and human rights / <i>Intelligence artificielle et droits humains</i> Elections (deadline for candidatures) / <i>Élections (échéance pour candidatures)</i>	4. Environment and human rights (cont.) / <i>Environnement et droits humains (suite)</i>	

CDDH(2024)OJ2 Annot.

<i>Représentants dans des activités externes</i>				
17:00 End of sitting / <i>fin de séance</i>	17:30 End of sitting / <i>fin de séance</i>	16:30 End of sitting / <i>fin de séance</i>	17:30 End of sitting / <i>fin de séance</i>	

Appendix II / Annexe II**CDDH focal points in other fora / Points focaux du CDDH auprès d'autres instances**

1. Steering Committee for Human Rights in the field of Biomedicine and Health / *Comité directeur pour les droits humains dans les domaines de la biomédecine et de la santé* (CD-BIO) : **Vacant**
2. Commission for Democracy through Law (Venice Commission) / *Commission européenne pour la démocratie par le droit* (Commission de Venise) : Brigitte OHMS (Austria / Autriche)
3. European Commission for the Efficiency of Justice / *Commission européenne pour l'efficacité de la justice* (CEPEJ) : Liliya ELENKOVA (Bulgaria / Bulgarie)
4. Committee of Legal Advisers on Public International Law / *Comité des Conseillers juridiques sur le droit international public* (CAHDI) : Zinovia STAVRIDIS (Greece / Grèce)
5. European Committee on Legal Co-operation / *Comité européen de coopération juridique* (CDCJ) : **Vacant**
6. Steering Committee on Media and Information Society / *Comité directeur sur les médias et la société de l'information* (CDMSI) : Hans-Jörg BEHRENS (Germany / Allemagne)
7. Committee of experts on Roma and Traveller Issues / *Comité d'experts pour les questions relatives aux Roms et aux Gens du voyage* (ADI-ROM) : Romana KUZMANIĆ-OLUIĆ (Croatia / Croatie)
8. Consultative Committee of the Convention for the Protection of Individuals with regard to Automatic Processing of Personal Data / *Comité consultatif de la Convention pour la protection des personnes à l'égard du traitement automatisé des données à caractère personnel* (T-PD) : Brigitte OHMS (Austria / Autriche)
9. Council of Europe Committee on Counterterrorism / *Comité du Conseil de l'Europe de lutte contre le terrorisme* (CDCT) : **Vacant**
10. Committee of the Parties to the Council of Europe Convention on the Protection of Children against Sexual Exploitation and Sexual Abuse (« Lanzarote Committee ») / *Comité des Parties à la Convention du Conseil de l'Europe sur la protection des enfants contre l'exploitation et les abus sexuels* (« Comité de Lanzarote ») : Brigitte KONZ (Luxembourg)
11. Steering Committee for the rights of the child / *Comité directeur pour les droits des enfants* (CDENF) : Brigitte KONZ (Luxembourg)
12. European Committee on Democracy and Governance / *Comité européen sur la démocratie et la gouvernance* (CDDG) : Krista OINONEN (Finland / Finlande)
13. Steering Committee on Anti-discrimination, Diversity and Inclusion / *Comité directeur sur l'anti-discrimination, la diversité et l'inclusion* (CDADI) : Elias KASTANAS (Greece / Grèce)
14. Committee on Artificial Intelligence / *Comité sur l'intelligence artificielle* (CAI) : Tim KOLK (Estonia / Estonie)
15. Gender Equality Commission / *Commission pour l'égalité de genre* : **Vacant**
16. Multidisciplinary Group on the Environment / *Groupe multidisciplinaire sur l'environnement* (MGE) : Nicola WENZEL (Germany / Allemagne)

Appendix III / Annexe III**Composition of the Bureau, Chairs, Rapporteurs, and Drafting Groups /
Composition du Bureau, Présidences, Rapporteurs et Groupes de rédaction**

CDDH BUREAU / BUREAU DU CDDH	END OF MANDATE / FIN DU MANDAT	REFERENCE / RÉFÉRENCES
Krista OINONEN (Finland / <i>Finlande</i>) Chairperson / <i>Présidente</i>	31 December / <i>décembre</i> 2024 (elected for 1 year, renewable once / <i>élue</i> <i>pour 1 an, renouvelable</i> <i>une fois</i>)	99th CDDH meeting / <i>99^e réunion du CDDH</i> (November-December / <i>novembre-décembre</i> 2023)
Tonje MEINICH (Norway / <i>Norvège</i>) Vice-chairperson / <i>Vice-Président</i>	31 December / <i>décembre</i> 2024 (elected for 6 months, one-year term renewable once / <i>élu pour 6 mois,</i> <i>mandat d'un an</i> <i>renouvelable une fois</i>)	100th CDDH meeting / <i>100^e réunion du</i> <i>CDDH</i> (June / <i>juin</i> 2023)
Brigitte OHMS (Austria / <i>Autriche</i>) Member / <i>Membre</i>	31 December / <i>décembre</i> 2024 (non-renewable / <i>non</i> <i>renouvelable</i>)	97th CDDH meeting / <i>97^e réunion du CDDH</i> (December / <i>décembre</i> 2022)
Babette KOOPMAN (Netherlands / <i>Pays-Bas</i>) Member / <i>Membre</i>	31 December / <i>décembre</i> 2024 (non-renewable / <i>non</i> <i>renouvelable</i>)	97th CDDH meeting / <i>97^e réunion du CDDH</i> (December / <i>décembre</i> 2022)
Nicola WENZEL (Germany / <i>Allemagne</i>) Member / <i>Membre</i>	31 December / <i>décembre</i> 2025 (elected for 2 years, non- renewable / <i>élue pour 2</i> <i>ans, non renouvelable</i>)	99th CDDH meeting / <i>99^e réunion du CDDH</i> (November-December / <i>novembre-décembre</i> 2023)
Tim KOLK (Estonia / <i>Estonie</i>) Member / <i>Membre</i>	31 December / <i>décembre</i> 2025 (elected for 2 years, renewable once / <i>élu pour</i> <i>2 ans, renouvelable une</i> <i>fois</i>)	99th CDDH meeting / <i>99^e réunion du CDDH</i> (November-December / <i>novembre-décembre</i> 2023)
John Finbarr (Barra) LYSAGHT (Ireland / <i>Irlande</i>) Member / <i>Membre</i>	31 December / <i>décembre</i> 2025 (elected for 18 months, 2- year term renewable once / <i>élue pour 18 mois,</i> <i>mandat de deux ans</i> <i>renouvelable une fois</i>)	100th CDDH meeting / <i>100^e réunion du</i> <i>CDDH</i> (June / <i>juin</i> 2023)
Elias KASTANAS (Greece / <i>Grèce</i>) Member / <i>Membre</i>	31 December / <i>décembre</i> 2025 (elected for 18 months, 2- year term renewable once / <i>élue pour 18 mois,</i> <i>mandat de deux ans</i> <i>renouvelable une fois</i>)	100th CDDH meeting / <i>100^e réunion du</i> <i>CDDH</i> (June / <i>juin</i> 2023)
CHAIRS / PRÉSIDENCES		
DH-SYSC ...		
DH-SYSC-PRO Babette KOOPMAN (Netherlands / <i>Pays-Bas</i>)		99th CDDH meeting / <i>99^e réunion du CDDH</i> (November-December 2023 / <i>novembre-</i> <i>décembre</i> 2023)
« 46 + 1 »		92nd CDDH meeting /

Tonje MEINICH (Norway / <i>Norvège</i>)		92 ^e réunion du CDDH (November / <i>novembre</i> 2019)
CDDH-ELI Hans-Jörg BEHRENS (Germany / <i>Allemagne</i>)		99th CDDH meeting / 99 ^e réunion du CDDH (November-December 2023 / <i>novembre-décembre</i> 2023)
CDDH-IA Alfonso BREZMES (Spain / <i>Espagne</i>)		99th CDDH meeting / 99 ^e réunion du CDDH (November-December 2023 / <i>novembre-décembre</i> 2023)
CDDH-PTS ...		
RAPPORTEURS		
Krista OINONEN (Finland / <i>Finlande</i>)	Human rights in culturally diverse societies / <i>Droits humains dans les sociétés culturellement diverses</i>	
Nicola WENZEL (Germany / <i>Allemagne</i>)	Human rights and business / <i>Droits humains et entreprises</i>	
Nicola WENZEL (Germany / <i>Allemagne</i>)	Human rights and environment / <i>Droits humains et environnement</i>	
Philippe WERY (Belgium / <i>Belgique</i>)	Gender equality / <i>Egalité de genre</i>	
Brigitte KONZ (Luxembourg)	Children's rights / <i>Droits des enfants</i>	
Brigitte KONZ (Luxembourg)	Rights of persons with disabilities / <i>Droits des personnes handicapées</i>	
Romana KUZMANIC-OLUIC (Croatia / <i>Croatie</i>)	Issues relating to Roma and Travellers / <i>Questions relatives aux Roms et aux Gens du voyage</i>	
DRAFTING GROUPS / GROUPES DE RÉDACTION		
DH-SYSC-PRO Armenia / <i>Arménie</i> Azerbaijan / <i>Azerbaïdjan</i> Belgium / <i>Belgique</i> Czechia / <i>Tchéquie</i> Finland / <i>Finlande</i> Ireland / <i>Irlande</i> Montenegro / <i>Monténégro</i> Netherlands / <i>Pays-Bas</i> (Chairperson / <i>Présidence</i>) Poland / <i>Pologne</i> Spain / <i>Espagne</i>	CDDH-ELI Armenia / <i>Arménie</i> Azerbaijan / <i>Azerbaïdjan</i> Estonia / <i>Estonie</i> Germany / <i>Allemagne</i> (Chairperson / <i>Présidence</i>) Greece / <i>Grèce</i> Netherlands / <i>Pays-Bas</i> Poland / <i>Pologne</i> Switzerland / <i>Suisse</i> United Kingdom / <i>Royaume-Uni</i>	

CDDH-IA Czechia / <i>Tchéquie</i> Estonia / <i>Estonie</i> Georgia / <i>Géorgie</i> Germany / <i>Allemagne</i> Luxembourg Montenegro / <i>Monténégro</i> Norway / <i>Norvège</i> Slovenia / <i>Slovénie</i> Spain / <i>Espagne</i> (Chairperson / <i>Présidence</i>) Türkiye	CDDH-PTS Armenia / <i>Arménie</i> Croatia / <i>Croatie</i> Finland / <i>Finlande</i> Greece / <i>Grèce</i> Latvia / <i>Lettonie</i> Lithuania / <i>Lithuanie</i> Netherlands / <i>Pays-Bas</i> Spain / <i>Espagne</i> Türkiye United Kingdom / <i>Royaume-Uni</i>
--	--

Appendix IV / Annexe IV**Calendar for the second semester 2024**

*indicating proposed changes to the calendar as approved at the 100th CDDH meeting
and draft calendar for the first semester 2025*

14 – 16/01/2025	3rd meeting of the Drafting Group on the eradication of impunity for serious human rights violations / 3^e réunion du Groupe de rédaction sur l'élimination de l'impunité pour les violations graves des droits humains (CDDH-ELI)
04 – 06/02/2025	3rd meeting of the Drafting Group on human rights and artificial intelligence / 3^e réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains et l'intelligence artificielle (CDDH-IA)
03 – 05/02/2025	8th meeting of the Council of Europe Access Info Group / 8^e réunion du Groupe Accès à l'information du Conseil de l'Europe
04 – 06/03/2025	1st meeting of the Drafting Group on the safe third country concept / 1 ^e réunion du Groupe de rédaction sur la notion de pays tiers sûr (CDDH-PTS)
12 – 14/03/2025	3rd meeting of the Drafting Group on the first effects of Protocols Nos. 15 & 16 ECHR / 3^e réunion du Groupe de rédaction sur les premiers effets des Protocoles 15 & 16 à la CEDH (DH-SYSC-PRO)
24 – 28/03/2025	1st réunion of the Drafting Committee on human rights and the environment / 1 ^e réunion du Comité de rédaction sur les droits humains et l'environnement (DH-ENV)
01 – 03/04/2025	4th meeting of the Drafting Group on human rights and artificial intelligence / 4^e réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains et l'intelligence artificielle (CDDH-IA)
14 – 16/05/2025	9th meeting of the Council of Europe Access Info Group / 9^e réunion du Groupe Accès à l'information du Conseil de l'Europe
28 – 30/04/2025	4th meeting of the Drafting Group on the eradication of impunity for serious human rights violations / 4^e réunion du Groupe de rédaction sur l'élimination de l'impunité pour les violences graves des droits humains (CDDH-ELI)
05 – 07/05/2025	7th meeting of the Committee of experts on the system of the ECHR / 7^e réunion du Comité d'experts sur le système de la CEDH (DH-SYSC)
13 – 15/05/2025	1st réunion of the Drafting Committee on human rights and the environment / 1 ^e réunion du Comité de rédaction sur les droits humains et l'environnement (DH-ENV)
27 – 28/05/2024	113th meeting of the Bureau of the Steering Committee for Human Rights / 113^e réunion du Bureau du Comité directeur pour les droits de l'homme (CDDH-BU)
11 – 13/06/2025	5th meeting of the Consultation of the Parties to the Tromsø Convention / 5^e réunion de la Consultation des Parties à la Convention de Tromsø
24 – 27/06/2025	102nd meeting of the Steering Committee for Human Rights / 102^e réunion du Comité directeur pour les droits de l'homme (CDDH)
08 – 12/09/2025	2nd réunion of the Drafting Committee on human rights and the environment / 2 ^e réunion du Comité de rédaction sur les droits humains et l'environnement (DH-ENV)

CDDH(2024)OJ2 Annot.

- 15 – 19/09/2025 | [2nd meeting of the Drafting Group on the safe third country concept / 2^e réunion du Groupe de rédaction sur la notion de pays tiers sûr \(CDDH-PTS\)](#)
- 22 – 26/09/2025 | [4th meeting of the Drafting Group on the first effects of Protocols Nos. 15 & 16 ECHR / 4^e réunion du Groupe de rédaction sur les premiers effets des Protocoles 15 & 16 à la CEDH \(DH-SYSC-PRO\)](#)
- 06 – 10/10/2025 | [5th meeting of the Drafting Group on human rights and artificial intelligence / 5^e réunion du Groupe de rédaction sur les droits humains et l'intelligence artificielle \(CDDH-IA\)](#)
- 13 – 17/10/2025 | [5th meeting of the Drafting Group on the eradication of impunity for serious human rights violations / 5^e réunion du Groupe de rédaction sur l'élimination de l'impunité pour les violences graves des droits humains \(CDDH-ELI\)](#)
- 27 – 31/10/2025 | [3rd réunion of the Drafting Committee on human rights and the environment / 3^e réunion du Comité de rédaction sur les droits humains et l'environnement \(DH-ENV\)](#)
- 03 – 07/11/2025 | [3rd meeting of the Drafting Group on the safe third country concept / 3^e réunion du Groupe de rédaction sur la notion de pays tiers sûr \(CDDH-PTS\)](#)
- 10 – 14/11/2025 | [114th meeting of the Bureau of the Steering Committee for Human Rights / 114^e réunion du Bureau du Comité directeur pour les droits de l'homme \(CDDH-BU\)](#)
- 19 – 21/11/2025 | [10th meeting of the Council of Europe Access Info Group / 10^e réunion du Groupe Accès à l'information du Conseil de l'Europe](#)
- 24 – 28/11/2025 | [103rd meeting of the Steering Committee for Human Rights / 103^e réunion du Comité directeur pour les droits de l'homme \(CDDH\)](#)